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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 44 

DEL 29.09.2014 

 
 
Sindaco:” Benissimo, grazie. Altro punto sempre affidato 

all’assessore Bottani variazione di bilancio e verifica della 

sussistenza degli equilibri ai sensi dell’articolo 143 del TUEL. 

Allora Carlo prego…” 

Bottani:” Sì, grazie … per quanto riguarda, anche qui, gli 

equilibri di bilancio, abbiamo in entrata per complessivi 

99.000,00 euro, suddivisa per 37.000,00 euro in parte corrente - 

abbiamo già citato l’utilizzo dell’avanzo prima di 7.000,00 euro 

- un incremento per quanto riguarda l’IMU e gli accertamenti per 

12.500,00, così come il valore complessivo della TASI per 

87.000,00 euro; di contro, un trasferimento tramite il fondo di 

solidarietà comunale di meno 111.000,00 euro, di cui 50.000,00 

euro revisione di spesa e 31.000,00 euro sulla ripartizione dei 

fabbricati D, quindi, minori entrate da parte dello Stato che 

sono state riparametrato e per i Comuni virtuosi e 30.000,00 

euro appunto dalla TASI, che, prima noi tramite l’IFEL abbiamo 

abbiamo costruito il bilancio di previsione, ora, invece, il MEF 

- il Ministero Economia e Finanze - ci ha riconteggiato l’uno 

per mille della TASI pari a 727.000,00 euro invece di 

698.000,00. Quindi una decurtazione e questo è avvenuto il 16 

settembre… a proposito di mancata programmazione: qua ci 

cambiano di continuo, in questi quattro anni e mezzo, una 

normativa che costantemente si modifica e questo impedisce e 

spesso non si riuscirà a effettuare una programmazione certa e 

costante …. Esattamente il 16 settembre abbiamo avuto la 

comunicazione, l’ultima appunto, quella del cambio, cioè di 

questa decurtazione ulteriore effettuate dal Ministero! Dò il 

merito in primis agli uffici che con la consueta maestria, sono 

riusciti con lo sforzo di tutte le nostre aree a recuperare 

questa cifra! E, inoltre, abbiamo: il recupero spese per la 

redazione del PRIC di 10.000,00 euro (se vi ricordate il costo, 

quando è stato redatto il PRIC, di 12.000,00 …. Bene, da Tea 

Rete Luce c’è stato un rientro di 10.095,00 euro); contributi 

maggiori per quanto riguarda la Fiera delle Grazie per 1.000,00 

euro e soprattutto le sponsorizzazioni vengono incrementate da 

30.000,00 a 35.000,00 euro ; e tra l’altro le manifestazioni ed 

iniziative da 4.000,00 a 7.100,00 euro (quindi con 3.100,00 euro 

in più)…. Poi, per quanto riguarda le entrate, abbiamo maggiori 

entrate da canoni e posteggi fiere mercati 3.700,00 euro, ma sul 

bilancio della Fiera delle Grazie, sarà nelle prossime settimane 

che noi lo avremmo completo e, come sempre ha fatto questa 

Amministrazione, verrà illustrato pubblicamente punto per punto. 

In conto capitale, invece, abbiamo sul tema dell’alienazione 

l’80% del capitale sociale della farmacia: nel bilancio di 

previsione avevamo ipotizzato 600.000,00 euro di introiti, 
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mentre, in realtà saranno 651.000,00 euro e quindi questi 

51.000,00 euro sono entrate in conto capitale in più.  

Infine, partite di giro di 10.000,00 euro per quanto riguarda le 

ritenute conto terzi in merito ai finanziamenti per i dipendenti 

del Comune. 

Per quanto riguarda le spese, anche qui, abbiamo: i 37.400,00 

euro in spese correnti che sono aumentate in principal modo: 

7.000,00 euro del debito fuori bilancio di prima e 27.000,00 

euro per i trasferimenti ad Apam ben dettagliati dal comandante 

Colli nella sua relazione (questi 27.000,00 euro, appunto, sono 

31.000,00 euro relativi all’anno 2013 e la differenza per il 

2014 come incremento Istat). 

Altre voci: c’è stato un risparmio di 29.000,00 euro per quanto 

riguarda le utenze del “calore” (quindi risparmi per quanto 

riguarda i nostri edifici comunali); un lieve aumento per quanto 

riguarda l’energia elettrica derivanti in modo particolare 

dall’installazione effettuata a dicembre scorso dei 

climatizzatori presso l’Istituto comprensivo e presso gli asili 

le scuole dell’infanzia e gli asili nido …. E queste sono le 

voci principali … Così come 3 incarichi professionali a 

professionisti esterni: 8.000,00 euro per il prossimo Piano 

Regolatore dei cimiteri.  

Per quanto riguarda poi sociale: un incremento sulla gestione 

dei micronido per 15.000,00 euro a fronte di 3.000,00 euro in 

più d’entrata. 

Per quanto invece riguarda gli investimenti in conto capitale: i 

51.000,00 euro derivanti dall’alienazione della farmacia sono 

stati inseriti nei 90.000,00 euro per il completamento 

marciapiedi Eremo secondo lotto nord e questo è derivante sia 

dai 51.000,00 euro e sia dal risparmio dell’eliminazione del 

capitolo “fondi di ammortamento titoli di Stato”. 

Il 10% dell’alienazione, che appunto, non riuscendo ad alienare 

aree non abbiamo e non avremo neanche l’uscita in conto 

capitale. Velocemente, in estrema sintesi: per quanto riguarda 

la ricognizione da parte degli uffici, si vede il servizio 

effettuato dall’Ufficio Tributi a supporto della cittadinanza a 

proposito della confusione normativa applicativa della TASI 

(l’Ufficio Tributi ha offerto un notevole supporto al cittadino 

attraverso un servizio di assistenza alla predisposizione dei 

modelli di pagamento); poi, sappiamo tutti dell’aumento  della 

fascia di esenzione da 10.000,00 a 13.000,00 euro dal primo 

gennaio 2014.  

Per quanto riguarda i servizi demografici, voglio 

tranquillizzare: l’ufficio dichiara su 115.000,00 euro di 

entrata per quanto riguarda i cimiteri, al momento sono stati 

introitati solo 39.000,00 euro, ma, sono estremamente fiducioso 

che da qui all’assestato di recuperare buone cifre. 

Un importo notevole sulla Fiera delle Grazie – l’abbiamo detto 

prima - che ha registrato complessivamente un numero di 
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operatori economici e di partecipanti superiore rispetto al 

passato. 

Poi dopo i colleghi Assessore sono a disposizione per ulteriori 

dettagli … 

Sul sociale cioè abbiamo il servizio di dopo scuola per la prima 

volta a Levata dalle 16,00 alle 18,00 anche per i bambini 

dell’asilo nido, con una sperimentazione più che positiva, a 

vantaggio delle famiglie. 

Per quanto riguarda l’ecologia: insieme alla Commissione Affari 

Generali e Bilancio, che è in piena attività, si sta provvedendo 

a redigere non solo il calendario 2015, ma anche il piano 

finanziario 2015. 

Sugli interventi nella per la realizzazione del giardino delle 

Rimembranze a San Silvestro e sul risparmio sul calore della 

ditta Cofely abbiamo già detto prima …  

La vendita di un nostro automezzo … 

Riorganizzazione area PEEP, quindi vendita … per quanto riguarda 

i riscatti di diritti di superficie nei comparti PEEP e PIP, in 

modo particolare si riscontra ulteriori 60.000,00 euro di 

entrate e quindi ulteriori adesioni. 

Area Cultura l’abbiamo detto prima : l’Ufficio è stato 

fortemente impegnato su due gare d’appalto europee relative ai 

servizi scolastici per il servizio di ristorazione e il 

trasporto pubblico. 

Sulla Polizia Locale vi è un incremento delle spese correnti 

derivanti dall’implementazione del capitolo per il trasporto 

pubblico per APAM di 27.000,00 euro e l’acquisto di attrezzature 

e poi di interventi importanti di 50.000,00 euro a proposito di 

sicurezza e di servizio di videosorveglianza per quanto riguarda 

la stazione di Levata e sempre per quanto riguarda le entrate si 

rileva la conferma dei 650.000,00 euro di entrate derivanti da 

contravvenzioni e su questo, un’ulteriore sforzo verrà 

effettuato anche in sede di consuntivo sul tema delle 

contravvenzioni per una ”pulizia” di bilancio effettuata negli 

ultimi due anni, soprattutto per quanto riguarda i residui. 

Termino ricordando la data del 5 novembre dove il nostro Comune 

sarà capofila di un intervento di formazione sia mostrare per le 

nostre Aree e sia per tutti gli Amministratori comunali e sia 

del per il nostro Comune e sia dei comuni diretti dal nostro 

Segretario Generale dottor Capodici, inerente all’armonizzazione 

contabile, perché il 1° gennaio 2015 ci sarà una vera e propria 

rivoluzione per gli Enti Pubblici e quindi saremo qui il 5 

novembre alla mattina … E quindi tutti noi siamo invitati a 

partecipare a questa giornata di formazione utile, sia per i 

nostri funzionari, ma anche per tutti noi amministratori, 

grazie” 

Sindaco:” E’ aperta la discussione …. Maffezzoli” 

Maffezzoli:” Incomincio col dire, come ho detto prima, 

nell’altro ordine del giorno, che per quanto riguarda la 

contabilità e i numeri (a parte il fatto che ci capisco non 
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molto .. li ho guardati) ho massima fiducia nell’assessore. Io, 

invece, vorrei soffermarmi sulla relazione che ha accompagnato 

queste variazioni di bilancio, perché trovo delle cose che, <non 

mi suonano molto bene>, oppure, vorrei alcuni chiarimenti. E 

adesso, cerco di elencare un po’ i punti che io ho trovato e che 

per me rappresentano punti critici: a pagina 2, quando dite che 

<in corso dell’anno sono stati chiusi i procedimenti di 

approvazione dei vari piani di lottizzazione> e qui richiamate 

la lottizzazione Oasi Boschetto il 401, poi il Piano Battaglia 

l’ex municipio e poi la Corte Nuova e poi dopo anche il Centro 

Tori di Curtatone (che è là che geme in uno stato pietoso di 

conservazione) e poi in parte anche sulla lottizzazione Sacca io 

volevo chiedere a chi della partita - siccome ne parliamo spesso 

in Consiglio Comunale di questi piani attuativi come se fossero 

parole sante sacrosante colate dal cielo, verità assolute - a 

che punto sono questi piani qui? Anche perché poi, in un 

capoverso la si dice <sono stati più volte sollecitati i 

soggetti attuatori ad assolvere con tempestività agli impegni ed 

obblighi assunti al fine di portare a termine al più presto i 

lavori per la redazione delle opere di urbanizzazione primarie … 

>, ma, volevo sapere: questi soggetti attuatori cosa vi hanno 

risposto? Quindi …. E poi, a seguito della parziale escussione 

di una cosa vedo che in località Sacca di Buscoldo, finalmente 

quel comparto dovrebbe venire completato. Mi chiedo: anche qui 

quando partiranno i lavori? Quando si completerà? Ecco, queste 

sono incongruenze, che io ora ha rilevato qui in prima battuta 

su questo argomento sul piano dell’area tecnica urbanistica … 

E poi, scusate se io vengo ancora sull’argomento era Edera, fin 

per carità, voi pensate o credete giustamente, perché è lecito 

il vostro atto, perché è nella vostra linea politica: <Noi 

abbiamo lasciato andare un piatto ricco di 3.280.000,00 come era 

all’inizio della convenzione - scusate - per un piatto di 

lenticchie! Adesso, cerco di spiegarmi: Noi abbiamo a Levata una 

zona degradata, sfregiata, come frazione, dove nasce di tutto in 

completo abbandono, però, voi anche sul giornale, vi siete fatti 

fieri assertori di un acquisto importante, circa 3 biolche, 

9.000 o 10.000 metri del lotto dove doveva sorgere la scuola 

ecco … e dite anche che rimarrà vuoto. E allora io chiedo 

questo: il valore commerciale - io non sono un agronomo o un 

agrimensore - ma, credo che voi, dai 3.280.000,00 euro iniziali 

li avete cambiati con circa 60.000,00/70.000,00 euro .. il 

valore agricolo di quell’area lì! Mi chiedo: cosa se ne farà la 

Giunta vostra o quella che verrà? Ma chi farà le opere di 

urbanizzazione che sono state pattuite allora col grande 

contratto fra Comune di Mantova, Comune di Virgilio, Comune di 

Curtatone? Chi farà quelle opere lì? Anche se escutete la 

fidejussione ma, scusate, sono cose che meritano, secondo me, 

una risposta molto importante! Io non vedo così in avvenire o in 

un avvenire prossimo una sistemazione …. A parte il fatto che 

come è stato sconvolto un coso, perché, guardate, se io vi 
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abitassi nel “quartiere Ederino di Levata” che era bellino, 

tutto bello colorato e adesso è disastrato nei suoi confini e 

quindi molto probabilmente uno che volesse vendere un 

appartamento là nel “quartiere Ederino”, sicuramente il suo 

appartamento avrebbe un valore quasi dimezzato, perché ai 

confini c’è solo sterpaglia, bruttura e tutto quanto … a parte 

quello … ma, dove andiamo a finire? Ma un domani, ma chi rimette 

la restitutio ad integrum, se vogliamo dire? Ma … nessuno! 

Quindi, voi vi siete accontentati. Non voglio infierire più di 

tanto, però rimane un’indecenza morale e materiale questo coso 

qui! Ecco, volevo dirlo e mi sono espresso e avete ben capito …. 

La vostra Amministrazione non è ancora finita e avremo modo di 

riprendere il concetto. Questo volevo segnalare, ecco, perché, 

non tutto quello che dite corrisponde alla realtà! La realtà è 

quella lì! Sì voi avete il coso, però a un certo punto la roba è 

così! Adesso avete fatto il contratto di disponibilità, fin per 

carità, l’avete visto così, ci costerà 2.000.000,00, lo scritto 

qui, 2.000.000,00 in 15 anni … 2.140.000,00 euro, perché chi lo 

fa, giustamente, vuole il coso, quindi dall’anno prossimo noi 

pagheremo una rata che graverà sulle spese correnti per 

143.000,00 euro per 15 anni, quando, invece, vedendo il coso, 

ma, siccome, avete, secondo me si è voluto - ma mi scusi signor 

Sindaco - magari accontentare anche la popolazione o dire: Sì, 

l’abbiamo fatta comunque la scuola! No, forse, si poteva dico 

io, soprassedere e cercare anche altre strade prima di ….ma, 

comunque l’avete visto così, può darsi che la gente vi dia 

l’approvazione, che vi riconfermi amministratori, comunque, per 

me è una cosa che non si doveva fare e chiudo con questa 

faccenda qui!> 

Poi, per l’ambiente, veramente, mi pare che le spese per la 

lotta alle zanzare sia molto, molto, alta, anzi abbastanza alta: 

20.000,00 euro!  

Poi, dopo, per l’ambiente:< lo sfalcio delle rive stradali, - 

questo mi fa un po’ sorridere - è stato svolto dal Consorzio 

Forestale Padano con un ottimo risultato di resa estetica per la 

Collettività> Io forse per qualche strada mi sono accorto, ma, 

per la maggior parte delle strade comunali, sommità non mi sono 

mica accorto! Però, dite che <nella fattispecie è stata 

apprezzata la gestione della sicurezza stradale durante il corso 

dei lavori e addirittura si specifica che la squadra operativa 

da un mezzo che operava lo sfalcio dalla panchina: uno col 

braccio che tagliava dalla parte della riva e un altro con una 

macchina che aveva il soffiatore> e tutto quanto … Io non so … 

No mi pare che lì ci siano state molte, molte, lacune! Anche 

adesso, se girate per le strade comunali o frazionali, vedete 

che non è non è tutto oro quello che luccica e i signori del 

Consorzio Forestale Padano, mi pare che prendono una bella cifra 

contrattuale … ecco, volevo far presente. 

Manutenzione ordinaria e straordinaria di Via Roma in Montanara, 

qui dite all’inizio Lavori pubblici e patrimonio:< i lavori 
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saranno realizzati dal lottizzante del piano di lottizzazione 

Battaglia a breve> … Che cosa vuol dire “a breve”? Io non so che 

cosa voglia dire ….  

I cimiteri … ecco i cimiteri, voglio toccare l’argomento del 

giardino delle Rimembranze, scusate, ecco, è giusto … tutto 

quanto dire .. io la vedo così, ecco, va bene … al Comune non 

entra, non esce nessun soldo, perché la Società Dugoni che 

gestisce i cimiteri, siccome ha detto che c’è un decreto legge, 

che prevede che, per una città grande o un conglomerato di 

comuni o nello stesso Comune dove ci siano 2 o 3 cimiteri deve 

essere prevista un’area per lo smaltimento delle ceneri – così 

ho capito - s’impegnerebbe a creare quella zona lì, che noi 

chiamiamo giardino delle Rimembranze …. ma …. voi avete dato 

l’assenso, non spendete niente, ma io vorrei:<Quanta gente 

apprezzerà questo accordo qui? Non lo sappiamo!> Questa 

commistione di ceneri dei nostri e tanti cari persone nel coso 

poi …. è bello vedere l’area, la piazzola, le panchine per 

piangere e poi una stele dove magari verrà messa la fotografia e 

il nome del deceduto e tutto quanto … e così …. sembra tutto 

bella ma, la popolazione, non so, è stata interpellata? Io credo 

che forse qua …. Però, ho l’impressione che, si farà 

sicuramente, ma che poi andrà tutto nella dimenticanza e non 

della ricordanza, perché, se la Dugoni - e qui mi assumo la 

responsabilità - mantiene il decoro dei cimiteri come quello 

specialmente del mio paese - non so degli altri - così come lo 

tiene, io credo che anche il giardino delle Rimembranze noi 

dovremmo chiamarlo giardino delle dimenticanze un domani … e qui 

e chiedo all’Assessore la partita che si impegni anche in questa 

cosa qui! Più volte gliel’ho detto c’è un viale che far ridere a 

Buscoldo, un viale delle Rimembranze, che fa ridere … devo 

vedere delle aiuole che …. mi sa che qualcheduno ha il braccio 

corto! E poi, volevo sapere - siccome l’ho chiesto anche 

all’Assessore - qui voi mi dite che la Società Dugoni ci costa 

56.000,00 euro all’anno - non so è così? - però qui, quando 

parliamo del giardino del Rimembranze, qui si dice:<la Società 

Cooperativa Dugoni con sede legale a Mantova, fa il contratto 

per i cimiteri di Montanara, San Silvestro e Buscoldo per 

l’importo di 165.888,00 euro per la parte di competenza del 

Comune di Curtatone, importo risultante dal ribasso offerto del 

10% sull’importo base di gara e quindi per un importo totale 

pari a 202.000,00 euro> Quando io ho chiesto all’Assessore, 

quando ci siamo trovati mi ha detto: ci costa solo 56.000 euro! 

Allora questa cifra qui, i 202.000,00 euro, ecco, spiegatemi da 

dove salti fuori? magari sono in malafede o sono giù di testa, 

non so ecco ….   

Poi, a Buscoldo io ho molto piacere che le società sportive 

dilettantistiche esplichino la loro attività … a Buscoldo ci 

sono un campo sportivo e un altro campetto tenuti in modo 

egregio dalla Società Buscoldese e non so a chi fa capo e il 

signore che non nomino perché c’è la privacy ….. ma dico:< se 
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non avessimo il campino parrocchiale, un gruppo di bambini più o 

meno ampio, dove va a dare i calci, quando questi impianti sono 

preclusi a questi ragazzi, più o meno grandi, perché sono 

riservati e sicuramente per l’attività di società più o meno 

legate al mondo dilettantistico? Bisogna fare un altro campo 

sportivo? Ecco .. non avete a avvertito quest’esigenza qui?> 

Poi un’altra cosa che avverto girando -  adesso mi sono messo … 

dato che devo calare, perché sono mezzo malato -  vedo i fossi 

intasati di robe strane, dei rifiuti più strani …. Ecco, 

pregherei questa Amministrazione cui qui, siccome ci costa poco, 

se si può passare per strada per strada o magari io vi indico 

personalmente, andare almeno a pulirli … ecco, perché sono dei 

fossi che sono pieni di robacce e in caso di calamità gravi e di 

precipitazioni molto intense, potrebbe anche darsi, che anche 

queste ostruzioni dei fossi con l’acqua potrebbero interferire 

con eventuali - domani – allegamenti. 

Ecco, poi una domandina - stupidina se volete - è stato creato 

il servizio pulitura gas e fate bene, perché avete risparmiato 

per le mense comunali, volevo - avete risparmiato 1.800,00 euro 

- capire la spiegazione o meglio come fa a fornirvi il gas la 

ditta? Cioè dove si allaccia? Qui ammetto la mia ignoranza … 

ecco, perché, se fornisce il gas, allora, ci sarà una rete del 

gas o ci sono due reti del gas? Insomma spiegatemi un po’ com’è! 

Poi un’altra cosa signor Sindaco, porti pazienza un attimino: 

sulla rete di videosorveglianza sono d’accordo insomma 

parzialmente non completamente, però, qui, lodo la mia polizia 

perché è brava e tutto quanto …. però due domande: qui il 

servizio di noleggio rilevazione impianto semaforico di via 

Parri … ecco …. non avete rinnovato il contratto con la ditta 

che vi forniva il controllo telematico o elettronico di quel 

coso lì, perché è scaduto e non l’avete rinnovato o meglio non è 

stato rinnovato a far data dal 01/02/2014 e dite che < tale 

determinazione è opportuna e congrua in quanto attualmente le 

infrazioni semaforiche sono nettamente diminuite> … allora, 

chiedo: è in funzione o non è in funzione? Ecco una domanda 

banale: è in funzione o non è in funzione il semaforo di via 

Parri? La gente lo deve sapere! 

Poi nell’acquisto delle varie cose della polizia locale, io sono 

per l’ordine e la sicurezza e tutto quanto, però, si dice che 

adesso si spenderanno 50.000 euro - però che in parte verranno 

coperti dal contributo regionale - per fornire alla frazione di 

Levata anche di un impianto per poter leggere le targhe degli 

autoveicoli in transito! E allora vi chiedo: allora, il Comitato 

di quartiere di Levata, verso il quale ho tanto rispetto, ha 

avanzato questa proposta qui e ….prafete! E gli altri? Allora, 

qui si fa anche della discriminazione e le altre frazioni cosa 

fanno? Ma il punto è questo qui: quando andrà in funzione la 

lettura elettronica delle targhe degli automezzi in accesso alle 

varie frazioni? E poi questo qui: a Levate lo mettete, ma ci 
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sono anche altre cose …. Ditemi come fate a rilevare voi? Perchè 

ci dev’essere sempre un vigile là attento a vedere le cose. 

Io ho finito …” 

Sindaco:” Chiedo solo una cortesia: se puoi ripetere la domanda 

che hai fatto sulla rilevazione delle targhe, che mi è sfuggita 

in parte…” 

Maffezzoli:” A Levata adesso viene installato un’apparecchiatura 

che costerà al Comune provvisoriamente 50.000,00 euro e in parte 

verranno coperti - avete fatto domanda - da un finanziamento 

regionale giusto? Ecco, qui si dice: su segnalazione dei 

cittadini di quella frazione … lo dice qui, lo dice qui …. poi 

risponde a esigenze di sicurezza e tutela richieste da tempo dai 

cittadini della frazione - avete messo anche questo - di 

controllare le macchine in transito nella frazione di Levata. Ma 

ci sono anche le altre fazioni! Allora, questi qui, ve l’hanno 

chiesto e le altre frazioni sono figli minori?  Ecco, io ho 

finito la mia dissertazione, la mia elucubrazione, chiamatela 

come volete …. mi sono un po’ sfogato e son contento di averlo 

fatto e adesso attendo anche le domande e non vi interromperò 

più e attendo anche le vostre domande, grazie.” 

Sindaco:” Grazie. Altri? Gelati” 

Gelati:” Sarò breve. E sarò breve, perché tante cose non le ha 

già dette il collega Giorgio Maffezzoli e poi, tutte le volte, 

tutti gli anni, ripetiamo più o meno sempre le stesse cose, 

perché le mancanze sono sempre quelle e quindi ogni anno andiamo 

a ripetere quello che …. No, non voglio fare il disfattista, 

perché non ….. però, le mancanze che c’erano l’anno scorso e 

l’altro anno, si ripetono e insomma, più o meno, sono sempre le 

stesse cose. Non so neanche da che parte cominciare…. mettiamoci 

poi … che é vero certamente che non ci sono soldi …. non c’è 

qui, non c’è là, per carità e va be…. siamo a posto così… 

vogliamoci bene! Però, ripeto, io fra le tante cose che ha detto 

Giorgio e sono un po’in difficoltà, perché le ha dette quasi 

tutte…. parto ovviamente diciamo dai lavori pubblici c’è poco da 

dire…. e c’è poco da dire, perché l’abbiamo sempre detto da 

subito che non ci sono grossi investimenti per i motivi che 

tutti ormai al mondo e l’universo conoscono; va bene e mi sta 

bene la manutenzione dei marciapiedi di Eremo, quello andava 

fatto, c’era da fare, finalmente, diciamo finalmente, dopo 

qualche decina o meglio mezzo secolo, si riescono a far le cose! 

O uno o l’altro, ma prima o poi, le cose si fanno. 

E, dopo, c’è quello …. dunque …. quell’edificio scolastico di 

breve Levata, io sono sempre stato d’accordo nel dire: siamo in 

un momento di crisi, siamo la disperazione - anche quando non lo 

eravamo ancora - forse è meglio ampliare l’esistente, diciamo 

così, e, questo si è rivelato che era l’unica cosa in effetti 

che si poteva fare! 

Dopo, per quanto riguarda il pezzo di terra, le 3 biolche là, 

non entro nel merito …. è già stato detto … quello che ha detto 

Giorgio Maffezzoli e quindi …. Sì, là rimane una zona … diciamo 
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che … non so, quando fan vedere il film dove ci sono i briganti, 

là c’è tutta l’erbaccia, le montagne e colline, stradine, 

insomma, ci mancano solo i cow boy e gli indiani poi siamo a 

posto! Ma, comunque, almeno, voi direte, quelli che abitano lì 

si divertono … No! Non si divertono, perché lì c’è di tutto e ho 

fatto anche un’interrogazione, mi pare, per gli sfalci che non 

erano stati fatti, il disordine, per le bisce, per le essenze 

infestanti e quant’altro … molto nocive per la salute, le 

allergie e quant’altro … è va bè, questo è un punto che è 

inutile stare lì a mettere il dito nella piaga o nella feritona 

diciamo …  

Dopo, ci sono delle cose …. va beh, poco, però è questo e 

prendiamo quello che viene! Va bene anche il discorso …. entro 

qui anche nei piccoli particolari, perché sono i piccoli 

particolari, che alle volte determinano grandi cose! 

Volevo specificare una cosa sul cantiere della Tea, le acque 

bianche di Levata: va bene, si è andati sul giornale dicendo – 

qui c’è il nostro carissimo avvocato - che questa era una cosa 

già iniziata dalla precedente Amministrazione … gradirei che 

qualche volta, così, per non so, chiamiamola “sensibilità al 

tatto”, che venga detto che, insomma, erano cose che erano già 

state iniziate e, diciamo improntate, dalla precedente 

Amministrazione ….. però è lo stesso, non voglio obbligarvi a 

fare dei componenti! Quindi, va bene, anche Levata, eccetera, 

eccetera …. Anche se, a Levata, girando un po’ meno adesso sul 

territorio perché ho altri impegni e quant’altro … io credo che  

alla prima grossa, diciamo perturbazione dove ci sarà una 

pioggia esagerata tipo quella del 12 settembre 2004 …. Però, 

guardando le pendenze - oh scusate non ho spento il cellulare, 

scorso scusate un secondo … ti richiamo io, ciao! …. scusatemi 

scusatemi, mi sono mi sono dimenticato di mettere di mettere 

silenziato, scusate non lo faccio più, scusate ancora ………. 

Allora, stavo dicendo? A, sì, guardando lì il canale esperimento 

quello per intenderci, che va dall’incrocio di Levata verso 

Ponteventuno, andando in avanti sulla destra …. sono stati messi 

giù dei tombini (forse sarebbe meglio chiamarli tomboni, diciamo 

per le dimensioni 2x3), che, però, guardando, secondo me, lì con 

le pendenze non ci siamo non ci siamo assolutamente, perché, 

quando piove molto, sono più alte della partenza, quindi, 

secondo me …. va be’, sono molto larghe, 2x3, ce ne sta di 

acqua, però, lì i livelli non sono ….. Non studio sono stati 

fatti dal Comune, ma, sono i fatti dal lottizzante, però, con i 

livelli non ci siamo! Ho anche una foto fatta ancora un paio 

d’anni fa o tre, che magari, se la trova, ve la farò vedere, ma, 

non ci siamo! Perché lì, la prima volta dovevano che viene giù 

davvero: non c’è pendenza! La pendenza dovrebbe portare verso 

diciamo Ponteventuno, Fossa Viva e poi in Po, ma invece, è tutto 

il contrario! Perlomeno l’inizio è così! Ma, comunque, chi vivrà 

vedrà e quindi, vedremo ….  
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Allora, poi guardando, mi sta molto bene il discorso - qui si è 

capita la mia vecchia teoria, la mia mania - che lì sul 

Ponteventuno, la strada da Ponteventuno a Buscoldo che c’è qui 

dove appunto c’è Fossa Viva, un allungamento - si dice così - di 

circa 100 metri lineari di guardreil … benissimo! Perchè quello 

quel tratto è pericolosissimo e più guardreil c’è meglio è, 

perché, le c’è unse uno va dentro …. c’è già stato un morto. Da 

quando sono stati messi - è iniziato da me il discorso - non si 

è più annegato nessuno! Quindi, vale la pena spendere cifre, 

perché costa il guardrail, però, una vita umana costa molto di 

più logicamente … quindi questo va bene! 

Protezione Civile … boh … sulla protezione civile non si sa cosa 

fate! Scusa faccio una domanda …. Ma io ho il pallino … quando 

c’ero io c’erano 108 uomini in protezione civile: 100 di terra e 

8 di cielo (chiamati così),che erano i piloti. Ero lì tutti gli 

anni … non vorrei essere anche pedante, però, una volta all’anno 

- magari, non ve lo ricordate più, però lo dico ancora - 

facevamo delle esercitazioni, facevamo delle prove di 

evacuazione, che, possono sembrare delle “cinate” o qualcosa 

così scenografiche e quant’altro, ma, invece, quando sarà il 

momento e speriamo che non venga mai, se, si è un po’ abituati, 

le cose sono un po’ più sicure. Perché, bisogna sempre, in 

Protezione Civile sopravvalutare piuttosto che sottovalutare …. 

Quindi, io non ho visto che abbiate fatto ………………… Lui dice che 

sono poco attento, però, però le cose fatte non le fai neanche 

152 anni! Dico 152! No, perché, adesso non cominciamo …. Abbiamo 

fatto le prove di evacuazione alla Casa del Sole, che è stata la 

prima e l’unica in Italia con dei bambini messi appunto nelle 

condizioni …. abbiamo fatto le prove nelle scuole … Non sto 

neanche qua, perché non vale neanche la pena dirle …. Quindi, 

secondo me, sulla siamo Protezione Civile siamo carenti! Quanti 

uomini? … Vorrei capire anche quanti uomini abbiamo, per sapere 

che esercito abbiamo … dopo me lo dirai!  

Il gruppo elettrogeno c’era già, c’era solo da farlo partire …. 

Benissimo … era fermo da anni … va beh, era lì … non funzionava? 

Il gruppo elettrogeno ha sempre funzionato … comunque, certo, 

bisogna una volta o due all’anno farlo partire, altrimenti come 

tutte le cose … Ecco, in alcuni anni si  svolti sorvoli di 

sorveglianza gestiti …. di questi non so quanti ne avete fatti 

così … poi me lo direte … quelli degli aeroplanini, che può 

sembrare uno sfizio, ma, invece, grazie a tutte le fotografie 

che abbiamo a disposizione come archivio fotografico lì 

all’ufficio tecnico, vediamo il territorio dall’alto grazie a 

queste foto che sono state fatte con l’aereo. Quindi è immediata 

… cioè è un vantaggio enorme! Oltre al controllo vero e proprio. 

Avevano trovato anche dei ladri che erano scappati una volta 

addirittura … ma non andiamo pensare a ’ste cose, però, diciamo 

il sorvolo del territorio ti dà l’immagine esatta degli 

eventuali abusi (grossi naturalmente, non la piccola tettoia, 

perché è inutile accanirsi se uno fa una piccola tettoia … però 
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di grossi abusi, ne avevamo beccati anche di grossi) …. Quindi, 

è molto importante se si vuole ordine, tranquillità, sicurezza e 

giustizia diciamo anche. 

Poi, non entro nel merito dei servizi scolastici perchè abbiamo 

già detto quello che c’era da dire, l’impegno vedo che c’è stato 

per carità, abbiamo purtroppo …. dobbiamo sopportare …. la 

parola giusta è sopportare …. un’emergenza nuova … diciamo che 

sappiamo benissimo qual è e la sua sopporta tutta l’Italia bene 

o male …. non siamo pronti per avere quello che arriva, però, 

d’altronde io non sono nessuno, tu non sei nessuno … qui 

bisognerebbe …. siamo rimasti …. siamo saturi diciamo di certe 

situazioni non volute diciamo dalla popolazione e dal popolo 

intero e volute solo da pochi! Avete già capito a cosa mi 

riferisco. 

Poi dopo, in genere, son tutte cose normali, che fate e che 

andavano fatte e vanno fatte … ecco va bene insistere, anche se 

capisco che i costi ci sono per la sorveglianza proprio perché 

siamo in un’emergenza pura! Siamo in emergenza pura, quindi la 

sorveglianza è fondamentale… la collaborazione Polizia locale 

poliziotti PS, Carabinieri, Guardia di Finanza e quant’altro, 

perché veramente siamo - io lo dico e lo dicono anche gli altri 

e sono anche stufo di dirlo - in una situazione critica di 

emergenza del nostro Paese e non solo del nostro ma anche 

dell’Europa intera. Quindi va bene se si spendono soldi per la  

sorveglianza, per i controlli e per quant’altro … io vedo con 

piacere quando ci sono i posti di blocco e invece una volta 

dicevo …. invece adesso dico: ben vengano perché i posti di 

blocco … benissimo, perché ti danno comporre anche un po’ di 

sicurezza psicologica che in fondo è quella che ci manca 

attualmente. Ma non  voglio dilungarmi, penso che basti così, 

insomma, questo è il discorso …. gradirei se mi date una 

risposta a quello che ho chiesto … quel poco che ho chiesto e vi 

ringrazio di avermi ascoltato.” 

Sindaco:” Grazie. Altri?  

 

Più Consiglieri vorrebbero intervenire contemporaneamente 

 

Sindaco:” No scusate … facciamo così: chi chiede di intervenire? 

Lo dovete chiedere a me …. Goatelli ha chiesto d’intervenire” 

Goatelli:” Io, in modo molto rapido senza andare oltre a quello 

che è stato detto, perché tutte le domande che sono state poste 

penso già che necessiteranno di lungo tempo …. una cosa solo, un 

chiarimento più che altro di dettaglio alla voce spese per la 

comunicazione io gradirei … vedo che c’è stata una variazione in 

aumento di 2.387 euro per un ammontare totale di 12.387, 

chiederei, se ci può essere dato maggiore dettaglio circa il 

contenuto di quella voce di spesa.” 

Sindaco:” Altri? Se non ci sono interventi andiamo …. 

Savazzi prego” 
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Savazzi:” Sì … no …. quello che ha detto prima Gigi e poi 

Maffezzoli il cui intervento è stato da un applauso, perché 

effettivamente si vede come consigliere comunale deve lavorare 

cioè leggere, appuntarsi e poi chiedere … dato che comunque mi 

aspettavo che da parte della maggioranza ci fosse un intervento 

…. era stato segnalato in effetti uno splafonamento da parte di 

Giorgio, che secondo me, invece, ha fatto un intervento 

encomiabile come si dice, ora mi aspettavo effettivamente un 

intervento da parte della maggioranza, senò, qui si assiste 

sempre a un discorso di <sentiamo tutti quelli contro poi dopo 

arriviamo a tutti quelli a favore e alla fine il dibattito si 

esaurisce così con una scambio di salve …. come negli esercizi 

del settecento, diciamo così, prima sparo io, poi spari tu e 

vediamo chi resta in piedi> … detto questo e anche così salvo la 

maggioranza, così potrà intervenire copiosamente in maniera 

anche costruttiva farò un intervento molto breve dicendo già che 

voterò contrario a questo punto ma, semplicemente perché da una 

parte ho sempre votato contrario precedentemente ma, non solo, 

perché effettivamente e di questo già ringrazio Giorgio che ha 

un fatto l’intervento problema con cui è riuscito un po’ diciamo 

così a farci un po’sorridere, perché io quando vedo un bilancio, 

la prima quella che leggo è la relazione, poi magari 

qualcuno,invece, del guarda le cifre e non legge la relazione, 

io invece parto dalla relazione e poi guardo le cifre e sulla 

relazione trovo delle cose veramente ridicole come il discorso 

dei piani attuativi no? Fra due punti voteremo il discorso 

dell’annullamento di tutto quello che riguarda Oasi e, mi trovo 

nella relazione, fondamentalmente, il Piano Oasi come il punto 

di successo dell’amministrazione! Non è così, ma comunque, viene 

segnalato nel punto positivo e quindi a questo punto di vista 

già mi dico: ma insomma chi è che l’ha scritta questa relazione 

qua? Scusate un attimo: la mano destra non sa quello che fa la 

mano sinistra! Arriverò se volete anche a qualche cosa che ha 

lasciato marginale Giorgio …. è difficile trovare qualcosa che 

non ha già toccato Giorgio … e da questo punto di vista voto 

contrario e se ci fosse anche mio collega Davide … collega nel 

senso che è il collega di tante iniziative perché siete tutti i 

miei colleghi come si dice e perché, comunque, la Giunta non ha 

preso in considerazione certe indicazioni che abbiamo dato … 

Davide in particolare, ma anch’io mi sono mi sono allineato … 

Sul discorso che il Comune adoperi delle economie anche 

nell’utilizzo delle risorse proprie e allora a questo punto, io 

affermare chiederei a Ferrari, ma perché cavolo dobbiamo 

assegnare ad un consulente esterno la stesura del Piano 

Regolatore dei cimiteri? Allora, arrivo su un discorso come nel 

Parco delle Rimembranze che prima diceva Giorgio, cioè, qui 

abbiamo 18.000 euro, se non mi sbaglio, che vengono destinate 

alla stesura del Piano Regolatore dei cimiteri  … 18.000 euro! 

Insomma sarebbe stato apprezzabile che il Comune prendesse un 

po’ le cose che erano state dette anche dai Consiglieri di 
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minoranza e dicesse previsto beh, insomma, questo è quello che 

sarebbe stato 18.000 euro e perciò, lo facciamo fare all’ufficio 

tecnico segnalo oppure, ne assegniamo soltanto una parte, quindi 

guardiamo un attimo signori … io voto contrario perché, proprio 

trovo disattento … trovo …. sicuramente è encomiabile il lavoro 

fatto dall’assessore al bilancio, ma questo mi sembra di essere 

talmente ripetitivo che, quasi, quasi, qualcuno dice che noi 

siamo della partita stessa io e Bottani insieme a tutti gli 

altri di minoranza, ma, perché evidentemente Carlo Bottani, 

interviene e fa partecipare, voglio dire, anche se diciamo tempi 

molto ristretti, i consiglieri comunali a questo importante 

punto che è le variazioni di bilancio, ma, evidentemente, poi, 

però è il lato politico quello su cui voto contrario, come 

sempre, è perché, evidentemente, questa giunta, questa 

maggioranza, non intende assolutamente far partecipare i 

consiglieri comunali anche di opposizione o meglio di minoranza 

ai procedimenti di utilizzo dei fondi che effettivamente sono 

pochi e abbiamo tante specie, se va tutto male, eccetera 

eccetera; ecco, io prendo proprio ad esempio presto : porca 

miseria è possibile che si debba spendere 18.000 euro per fare 

un Piano Regolatore dei cimiteri? Questo poi è la prima cosa che 

mi viene spontanea! nella Poi, dopo, è ridicola la relazione, 

perché effettivamente parla di tante cose, ma, poi in realtà 

abbiamo grosse lacune … perché, prima ha parlato Giorgio sul 

discorso di Edera e io comunque non ho udito ancora da parte 

della Giunta e quindi da parte degli assessorati, nessun tipo di 

intervento qua in Consiglio Comunale e quindi non  tramite 

stampa che parlasse effettivamente dello stato del piano Edera, 

perché effettivamente, lo so, perché comunque è così che 

finalmente il direttore tecnico dell’Edera ha consigliato la 

cosiddetta relazione su cui si deve basare poi il discorso del 

dare e l’avere riguardo all’escussione della fidejussione ok? Io 

l’ho letta e mi piacerebbe fondamentalmente per questo tipo di 

un esercizio - la farò comunque un’interrogazione - in questo 

caso qua iniziativa - venisse fatta diciamo dall’Amministrazione 

e invece da febbraio del 2013, siamo fermi su vari discorsi che 

riguardano l’escussione della fideiussione e mi trovo in agosto, 

adesso ho un vuoto di memoria … si, è arrivata a fine agosto di 

quest’anno la relazione del direttore tecnico di Edera …. 

attenzione quello che ho detto vale per Edera … ho detto Oasi? 

Ero già preparato sui due punti … incomincio ad andare …. Va 

beh,d’altronde Sindaco, un attimo, oggi è lunedì, sono le ore 18 

e penso che l’ora del lunedì alle 18 sia pessima per tutti e 

farlo diciotto alle 18,00 sia un po’ peggio e comunque, ecco, da 

questo punto di vista, è chiaro che tutto questa relazione, 

cioè, tutta la parte politica che sta dietro al bilancio sia, 

evidentemente, non soltanto da esecrare, ma proprio da votarci 

contro, ecco, proprio perché, comunque, non intende, 

fondamentalmente portare una variazione rispetto a quella che è 

la linea precedente … quindi, come minoranza, evidentemente, mi 
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sento proprio in dovere di votare contro! Faccio anche un 

appello a questo punto, dato che c’è l’Assessore Ferrari: 

francamente al momento in cui, comunque, ci troviamo di fronte a 

delle risorse che entrano - e non parlerò adesso di farmacia 

comunale perchè sarà trattazione di un’interrogazione, tra 

virgolette, istanza, da questo punto di vista, successiva …. 

ammesso che ci sia tempo, perché, ricordo al nostro Consiglio 

comunale che è da tre mesi che non ci riunivamo in Consiglio 

Comunale quindi, si fa anche difficoltà, da questo punto di 

vista portare le istanze dei cittadini o anche gli interrogativi 

dei cittadini … allora, io recentemente, pochi giorni fa, ho 

avuto l’indicazione da parte dei cittadini di via Francia e di 

via Mantegna, che circa due anni fa hanno interpellato 

l’Assessore Ferrari, per quanto riguarda il problema del degrado 

del Parco, su cui sono stati fatti degli interventi riguardo al 

controllo (su questi tutto fatto); però, anche su quello, il 

problema della viabilità stradale che c’è su quella via … via 

Mantegna particolare … dove, evidentemente, era stato fatto 

presente poi da un centinaio di firme  e credo che verso Ferrari 

se la ricorda questa petizione, che è stata consegnata … certo 

non è particolarmente curata e quant’altro, ma comunque, gli 

veniva chiesto di fare un intervento riguardo, per esempio, la 

fermata dell’autobus che c’è … quella più vicina al Circolo 

Acli, perdoni dove, evidentemente, venivano indicate delle 

pericolosità dovute al fatto che lì l via è stretta, il 

traffico, purtroppo, non decelera e che, forse, qualche 

intervento sul passaggio pedonale che stava lì, poteva essere 

fatto. Allora mi chiedo: c’è stato un intervento sui marciapiedi 

- il famoso secondo lotto - su cui c’è ancora il cantiere 

aperto, ci sono stati gli ingressi di cinquanta e passa mila da 

parte, diciamo, di chi ha partecipato alla gara della farmacia 

comunale - cioè quella della cessione dell’80% - che sono state 

qua destinati in altre cose … ecco … possibile che su queste 

petizioni fatte dai cittadini, che magari non hanno avuto 

pubblicità e quant’altro, non ci sia stata una risposta, 

perlomeno, anche qua all’interno … non credo che sia un problema 

di grossi costi … sostitutivo magari adesso sentirò l’assessore 

Ferrari, se mi relaziona su questo discorso qua. Ma, io credo 

che sia un intervento di poche migliaia di euro! Ecco e quindi a 

questo punto, mi collego a Giorgio che dice: ma su quale logica 

avete fatto un intervento? Per esempio, a Levata, è stato 

richiesto ai cittadini, ed è stato quindi, diciamo investito 

50.000 euro più altri soldi che, ovviamente, la Tea, in qualche 

maniera ha messo dentro? E, invece, d’altra parte, ci sono 

cittadini, come per esempio, guarda caso in via Mantenga, che, 

mi danno questa fotocopia di circa un centinaio di firme e 

appunto, la richiesta è tuttora in attesa … Almeno così mi è 

stato detto, però, qui, c’è Assessore Ferrari e glielo chiedo 

direttamente a lui … Allora, concludo: quindi è chiaro che 

questo tipo di bilancio trova da me un voto negativo! Negativo e 
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il perchè ho cercato di spiegarlo ….Poi, se volete, sto qua a 

discutere ancora un po’ meglio, ma già Giorgio l’ha fatto e 

quindi, a questo punto, io adesso, ascolterò volentieri le 

risposte dell’assessore Ferrari, su cui comunque vorrei anche 

capire su quale principio è riuscito a mettere come “successo” 

Oasi, oppure, come il “parziale successo” la scuola di Levata, 

dove, evidentemente a fronte di 900.000 euro di bene 

(l’intervento) ne spenderemo - l’ha citato prima Giorgio - 

2.100.000 dopo 15 anni … e quindi con un contratto di affitto … 

quindi non mi sembra una grossa una grossa vittoria: 2.100.000 

euro per l’allargamento della scuola, non mi sembra 

particolarmente un grosso successo … ma, comunque, è il resto, è 

il disastro di Edera, che non trova ancora un minimo di 

comunicazione che non siano i flash che ci sono sul giornale, in 

cui ogni tanto esce fuori il nostro Assessore Ferrari, con la 

sua faccia e quant’altro, dicendo x y z … di qualcuno poi mi 

chiede qualcosa a me e dunque gli rispondo non ne so niente … 

l’hai letto sul giornale e quindi probabilmente sarà vero …. e 

questo lo trovo evidentemente molto, molto, deludente e se non 

volete anche peggio! E qui mi fa pensare che io come Consigliere 

Comunale, effettivamente, sono come il cittadino dal punto di 

vista del marchese del Grillo no? Grazie … Comunque, ho già 

detto anche la dichiarazione di voto per cui ho già 

sintetizzato.” 

Sindaco:” Grazie … Soltanto una precisazione a beneficio di 

tutti … a beneficio di Savazzi ma a beneficio di tutti: quando 

vengono stese da parte degli uffici le relazioni … quella che tu 

hai chiamato, secondo me, in maniera impropria, relazione 

politica … guardate che il titolo è diverso: è ricognizione 

sullo stato di attuazione dei programmi anno 2014. Cioè, in 

buona sostanza, cosa succede: che gli uffici, in questa 

circostanza, per gli equilibri di bilancio, sono incaricati di 

redigere esattamente il dettaglio della loro attività, ma, senza 

nè valutazioni di merito, nè atteggiamenti trionfalistici! 

Quindi è ovvio, che quando si parla dei 3 piani di attuazione, 

sono i piani di attuazione che sono stati approvati nel corso 

dell’anno e poi certo, la sorte di ciascuno potrà essere diversa 

… Stasera neanche a farlo apposta, parliamo della decadenza e 

assumiamo come presa d’atto una delibera che appunto prende atto 

della decadenza di uno di questi piani, ma le relazioni non sono 

sulla bontà delle attività, sono sulla descrizione delle 

attività, che è un’altra cosa … Poi, un’altra piccolissima 

precisazione, perché  senò poi, può risultare anche un 

po’antipatico insomma: quando l’assessore Ferrari o altri 

Assessori o il Sindaco fanno delle dichiarazioni alla stampa … 

certo, poi magari, la fotografia è di Tizio o di Caio di 

Sempronio … ma, guardate che è la Giunta che fa le 

dichiarazioni! Non è che si alza l’Assessore Ferrari e/o qualche 

altro Assessore e in maniera cervellotica dice delle cose …. 

Quando diciamo delle cose, sono delle cose ponderate che, 
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riflettono gli intendimenti e le linee dell’Amministrazione …. 

Cioè, con Ferrari c’è tutta la Giunta ovviamente. Dico Ferrari, 

perché è stato citato Ferrari, ma vale per me, vale per il vice 

Sindaco, vale per qualunque assessore abbia quest‘incombenza di 

dichiarare alla stampa qualcosa. 

Scusami se ti ho tolto tempo, capogruppo prego, Vincenti” 

Vincenti:” Innanzitutto volevo precisare solo una cosa che: 

certamente nessuno di noi, nessuno di noi, ha bisogno di stimoli 

agli interventi! Perché, ritengo che gli interventi se servono 

devono essere fatti e quando fatti, in modo essenziale. In 

qualche caso abbiamo discusso su questo punto, per cui, respingo 

un po’ al mittente questo invito agli interventi!  

Beh, voglio dire, la precisazione del Sindaco mi ha anticipato, 

perché mi sembra talmente palese e chiaro questo chiarimento e 

penso che sia alla conoscenza di tutti. E’ chiaro che questo è 

un momento particolare: è l’equilibrio di bilancio! L’equilibrio 

di Bilancio di scelte fatte già in fase di previsione di 

Bilancio … questo, come dire, è uno stato dell’arte e quindi 

anche su questo, mi sembra che sia abbastanza chiaro. Però colgo 

fermo restando il fatto che alcuni interventi, come è giusto che 

sia, secondo me è corretto mettere in evidenza alcuni appunti e 

poi ci saranno le dovute risposte … però, mi sembra che ci sia 

una sostanziale approvazione  … però certamente non proprio 

messo in discussione …  

Alcuni punti volevo toccare … la sicurezza, mi ha fatto piacere 

che Gelati l’abbia sottolineato in modo particolare, perché è un 

punto di cui tutta nostra Comunità sente l’esigenza: un passo 

alla volta! voglio dire: un passo alla volta si farà anche sulle 

altre cose … però è chiaro che da qualche parte bisogna pur 

cominciare! Mi sembra un po’ eccessivo quando si dice: questo sì 

e l’altro è figlio di un dio minore …. Voglio dire: nessuno 

mette in discussione questo! Nessuno lo pensa! Con le risorse 

economiche, da qualche parte bisogna pur cominciare no?  

Beh sulla scuola di Levata mi sembra che un paio di interventi 

lo hanno ancora sottolineato … Beh, ma noi abbiamo risposto ad 

un’esigenza importante della Comunità! L’alternativa era quella 

di non fare niente e di lamentarci ancora una volta di Edera! 

Saremmo stati qua a dire: manca la scuola di Levata; l’Edera è 

da sfalciare …. Noi abbiamo realizzato! Piacere o non piacere, 

ma abbiamo realizzato ed abbiamo dato risposta alla Comunità di 

Levata! Era un’esigenza urgente! E’ stata fatta questa scelta 

per tutte le vicissitudini di era Edera, che qui per l’ennesima 

volta e questo mi fa piacere, perché se ci fermiamo ancora su 

Edera …. Voglio dire l’abbiamo ripetuto enne volte 

quest’argomento! Enne volte! E adesso risentiamo, come diceva 

giustamente Gelati: diciamo e vi diciamo le stesse cose enne 

volte e adesso ci ascoltiamo la  risposta dell’assessore Ferrari 

… ma Edera l’abbiamo ereditato! Lo abbiamo già detto nelle prime 

sedute del 2010: abbiamo ereditato un problema e lo abbiamo 

gestito, quindi, questo è! L’abbiamo gestito nel migliore dei 
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modi, poi e chiaro che questo può piacere o no, ma l’abbiamo 

gestito con buon senso e nel migliore dei modi ed è un problema 

non nato con questa Amministrazione ma ereditato da questa 

Amministrazione! Ma anche questo lo abbiamo letto, per cui io 

ritengo che tornando un attimo al Bilancio, direi che una scelta 

… che la vera scelta è stata fatta in sede di bilancio di 

previsione e questo è uno stato dell’arte.” 

Sindaco:” Grazie … altri? Prego Pantani” 

Pantani:” Grazie per la parola. Volevo interloquire un attimo 

con Paolo, perché ha chiamato in causa i consiglieri di 

maggioranza no? Volevo fare qualche puntualizzazione Paolo, su 

quello che tu hai detto sullo scritto che è stato fatto dalla 

nostra Amministrazione - come ha spiegato il Sindaco - e sui 

numeri. Io vengo da una  storia mia o meglio, io guardo di più i 

numeri che le parole, perché poi i numeri sono quelli che dicono 

veramente la verità: io dico che le esposizioni si debbano fare 

in toto. Quando tu …. adesso i nostri tecnici ti daranno le 

risposte del caso, io non mi addentro in questo …. Però, voglio 

fatti solo un esempio: quando parli della scuola di Levata - 

come anche ha detto Vincenti che: noi siamo abbiamo trovato un 

problema e abbiamo cercato di risolverlo - sono state fatte 

delle discussioni - tu ancora non eri Consigliere ma Giorgio 

c’era - su Edera, dunque, secondo me, è una frittata ormai detta 

e ridetta … sullo scuola di adesso quando si parte a dire la 

scuola si spende 900 e si paga 2.000.000, ecco, i numeri vedi 

hanno un’importanza: detta così sembra che, a questa 

Amministrazione questa scuola costi un milione e passa di euro, 

ma, non è vero! Perché poi, i tecnici ti spiegheranno, perché 

nell’affitto che si paga ci sono delle altre spese che non sono 

solo la costruzione e che sono a carico di quello che ha fatto 

l’impianto! Ecco, questo qui è solo un esempio, poi su Edera … 

…. la manutenzione? Bravo! … Su Edera: adesso siccome con 

Giorgio siamo stesso Paese e siamo molto amici no? Lui continua 

a dire: Edera … Così, abbiamo parlato anche al bar e ho tentato 

di spiegargli i numeri di Edera, i 3.200.000, il perché, il 

percome …  non faccio qui una disamina, la farà l’Assessore se 

vuole … ma ne abbiamo  …. qua è inutile, se in 5 anni spieghiamo 

dei numeri e non vengono recepiti è difficile poi per la 

maggioranza andare sempre a interloquire sempre su quel tasto, 

perché a questo punto, io dico, facciamo una lezione a parte e 

sfidiamo questi benedetti numeri! Così, quando dovremo 

confrontarci parliamo la stessa lingua! Perché se noi parliamo a 

e gli altri parlano b, io sono stanco in 5 anni di ripetere 

sempre di nuovo il perché e il per come .. perché, senò, si dà 

una disinformazione totale ai nostri cittadini! Noi, siamo qui 

per far l’interesse dei cittadini! Allora, io dico in 

benevolenza perchè siamo tutti amici: diciamo le cose come 

stanno e chiamiamole col loro nome! I numeri hanno 

un’importanza! Hanno importanza e vanno spiegati! Noi quindi li 

abbiamo spiegati per anni, però, se non li si vuole recepire o 
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se si fa finta di io non recepirli è inutile che continuiamo a 

parlarne … ecco secondo me. Poi ai tecnici lascio la parola e io 

volevo fare solo questa precisazione … grazie a tutti.” 

Sindaco:” Grazie. La parola a Maffezzoli per una breve replica … 

fai anche la dichiarazione di voto”  

Maffezzoli:”io dico al Consigliere Pantani che il 

contraddittorio non avviene al bar ma avviene in Consiglio 

Comunale! Intanto lo deve sapere …” 

Pantani:”Io ho detto che ne abbiamo parlato tra amici. E dato 

che siamo amici ne abbiamo parlato al bar” 

Maffezzoli:” Fin per carità .. è vero che … cerco di essere 

sintetico: Edera, l’avete ereditato, però, io vi dico che 

l’avete gestito male! Basta, punto e basta …. L’avete gestito 

male, è inutile recriminare! E ci troviamo qua …  

La scuola, l’avete fatta, fin per carità, è la vostra azione 

politica … non la condivido, però, basta …. Un domani, forse, la 

collettività vi darà ragione, magari è stata la scelta giusta, 

però, i ruderi che rimangono là, rimangono là! E, ditemi, i 

ruderi … non i numeri … i ruderi del piano Edera … quindi ditemi 

un domani chi li affronterà, cosa farà? Basta! Quindi, queste 

sono cose così. Piuttosto voglio dire un’altra roba: dato che 

voi quando l’opposizione dice qualcosa sembrate che abbiate 

proprio la verità – perché la verità forse sta sul mezzo - 

tornando all’ecologia e ambiente, vi ricordo che voi avete 

approvato l’installazione .. non approvo l’installazione… parere 

favorevole a 4 centrali a biogas in questo Comune! Anche questo 

avete fatto! 

Pantani:”Era nel tuo programma elettorale quando ti sei 

candidato con la tua lista civica … questo bisogna ricordarlo” 

Maffezzoli:” Lascia stare, lascia stare! E’ tutta un’altra roba! 

Quindi avete anche questa roba qui!  

Forse, dato che o fate finta di niente, non sentite che arrivano 

le lamentele da quelli che stanno sulle strade dove passano 

tutti quei cosi lì, quelli che vanno in via Tonfiolo? … E poi, 

il grande parco mitigazione, che doveva mitigare queste 

centrali, che abbiamo discusso una sera se il Carpino andava 

meglio basso o alto …. guardate i boschi che sono vicino alle 

nostre centrali, non andate nemmeno a controllare quelli! Non 

sapete neanche come vengono alimentate! Basta, quindi chiudo 

qui, quindi, ecco, questo volevo precisare … Basta, chiudo qui” 

Sindaco:”A posto…” 

Maffezzoli:” Basta chiudo qui, chiudo qui!” 

Sindaco:”Altri su questo su questo punto sugli equilibri di 

bilancio? Se no magari cominciamo con qualche tentativo di 

spiegazione o di illustrazione ecco … Nessuno. Partiamo direi 

prima con l’Assessore Bottani, poi sicuramente Ferrari, dirò 

anch’io qualcosa, Alcide Imperiali …. Bottani, bene prego.” 

Bottani:” Grazie velocemente per quanto riguarda il contratto 

dei cimiteri: il contratto triennale, quindi, è pluriennale da 

aprile ad aprile, quindi, da aprile 2014 ad aprire 2017. Quindi 
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quella cifra va d’intesa appunto per 3 e perciò per i 3 

esercizi.  

Per riguarda il contatto di disponibilità è in sostituzione del 

mutuo perché, sappiamo bene che sul tema del patto o meglio dei 

problemi derivanti dal patto di stabilità, il contratto di 

disponibilità è appunto uno strumento che ci permette di ovviare 

all’impossibilità di contrarre un mutuo….” 

Esce dall’Aula Consiliare  

il Vice Sindaco Giuseppe De Donno 

Presenti:16 

Assenti:5 

 

Bottani:” Per quanto riguarda il noleggio semaforico di via 

Parri: abbiamo fatto scadere il contratto il 1° febbraio e 

quindi ad oggi non è funzionante l’impianto semaforico di via 

Parri. Invece, è operativo il secondo autovelox per quanto 

riguarda l’incrocio di Buscoldo del Serraglio, dove più volte - 

sulla strada provinciale 57 - in questo Consiglio è emersa la 

necessità della sistemazione anche soprattutto come deterrente 

agli incidenti stradali … Quindi è operativo anche nel secondo 

autovelox proveniente da Mantova da fine estate.  

Per quanto riguarda invece le spese di comunicazione o meglio il 

tema delle spese della comunicazione: l’importo di 12.387 euro, 

di cui 2.989 per l’opuscolo della sicurezza - sul tema della 

sicurezza le cose fatte in Consiglio per la vostra sicurezza il 

vademecum degli antifurti, delle rapine e delle truffe che 

abbiano inviato a tutte le famiglie del nostro Comune – e, 

invece la differenza, inerente all’opuscolo, all’impostazione 

grafica e alla stampa, per quanto riguarda il libretto, 

l’opuscolo istituzionale, che verrà anch’esso fatto pervenire a 

tutte le famiglie del nostro Comune entro il mese di ottobre … 

Allora, il totale è 12.387 meno i 2.989 dell’opuscolo sulla 

sicurezza, abbiamo appunto per differenza, i 9.398 tre euro per 

quanto riguarda libretto informativo istituzionale … teniamo 

presente che sicuramente al 30 di novembre verremo e proporremo 

in sede di un assestamento di bilancio anche un capitolo sulle 

sponsorizzazioni. Ecco, quindi, sulle entrate derivanti da 

sponsorizzazioni volte a finanziare questo libretto.” 

Sindaco:” Ferrari” 

Ferrari:” Cercherò di essere il più sintetico e anche di non tra 

trascendere in polemiche e cercare di essere più tranquillo 

possibile, perché ritengo, che alla fine, fra pochi mesi i 

cittadini valuteranno come abbiamo lavorato e quindi poi saranno 

loro gli arbitri del fatto se abbiamo gestito bene o se abbiamo 
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gestito male alcune situazioni, oppure, se le abbiamo gestite 

correttamente, oppure, se potevamo fare di più. Mi limito però a 

dare alcune risposte e alcune precisazioni che sicuramente vanno 

vanno date.  

Allora, la relazione al bilancio è lunga 39 pagine, sui piani 

attuativi vi è mezza pagina delle trentanove … non penso ci si 

sia soffermati particolarmente in toni enfatici 

sull’approvazione di questi piani attuativi: mezza pagina su 

trentanove! Di cui, per il piano Oasi, ci sono tre righe che 

leggo testualmente: in corso d’anno sono stati conclusi i 

procedimenti di approvazione per tre piani attuativi relativi ai 

nuovi ambiti trasformazione previsti nel vigente PGT: 1) Piano 

di lottizzazione denominato Oasi relativo … bla bla bla … 

variante … approvato … punto. Non capisco perché si dica che 

abbiamo usato toni enfatici! Si è semplicemente dato atto - come 

ha detto anche il Sindaco e anche il Capogruppo Vincenti - del 

fatto che l’ufficio ha proceduto a concludere l’iter di 

approvazione del piano attuativo Oasi; così poi, ci sono tre 

righe sul Battaglia cioè Piani di Recupero denominato Battaglia 

e Piano di Recupero denominato Corte Nuova, quindi nessuna 

enfasi, niente che voglia dire che siamo stati bravi, 

semplicemente è stato un lavoro che ha fatto l’ufficio: tre 

righe sul trentanove pagine di relazione. 

Per quanto riguarda lo stato di questi piani è stato chiesto dal 

consigliere Maffezzoli …. allora, il Piano Oasi: oggi portiamo 

come avevamo annunciato di il la decadenza del Piano Oasi in 

Consiglio comunale. Per quanto riguarda il Piano Battaglia, cioè 

l’ex municipio, si è concluso l’iter amministrativo quindi è 

stato convenzionato, quindi c’è una convenzione che attualmente 

regola i rapporti tra Comune e soggetto attuatore e i primi 

lavori che riguarderanno le opere fuori comparto, che 

riguarderanno l’incrocio tra via Roma a Montanara, via Ateneo 

Pisano e via Dei Toscani, la riqualificazione di quell’incrocio, 

cominceranno entro la fine di ottobre. Poi, per quanto riguarda 

il Corte Nuova, si è concluso l’iter appunto con l’approvazione 

e entro quest’anno arriveremo alla convenzionamento di questo 

piano. Poi, per quanto riguarda il Centro Tori abbiamo visionato 

i progetti che verranno però depositati entro il mese di ottobre 

e entro fine anno porteremo in adozione il piano di recupero del 

Centro Tori e poi, verrà approvato definitivamente nei primi 

mesi dell’anno prossimo. Questo è lo stato dei piani attuativi. 

Per quanto riguarda il consigliere Gelati: via Levata non era un 

progetto che era stato iniziato dalla precedente 

Amministrazione, diciamo che la precedente Amministrazione 

approvando il Piano era Edera, aveva dato il suo ok a opere 

fuori comparto che riguardavano il primo tratto di via Levata, 

che cioè dalla sala civica fino a Edera, opere, che sono state 

fatte nel 2010, mentre invece, questi interventi, riguardano 

l’altra parte di via Levata, cioè, riguardano la parte che va 

dalla scuola fino alla ferrovia e che sono il frutto di un 
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lavoro di collaborazione fatto tra questa Amministrazione e 

l’ATO, cioè l’Ambito Territoriale Ottimale per la Provincia di 

Mantova, che ha realizzato queste opere, così come realizzerà 

quelle sull’acquedotto di Levata eccetera …” 

 

Esce dall’Aula Consiliare il Consigliere Cristiano Rosa 

Presenti:15 

Assenti:6 

 

 

Ferrari:”… e quindi è per quello che semplicemente non si è dato 

atto di  questa diciamo primogenitura ecco. Non ritengo che 

poiché visti i tempi si posso dire che il piano,  quello dei 

lavori che si stanno facendo sul nostro territorio in questo 

periodo siano lavori di poco conto … stiamo investendo e alla 

fine saranno circa 400.000 euro su Eremo; abbiamo tramite ATO 

investito prima 300.000 euro su via Levata e adesso ne 

investiremo altri 300.000 per la riqualificazione 

dell’acquedotto di Levata. Stiamo ristrutturando e ampliando la 

scuola di Levata che, convengo con Graziano Pantani che poi i 

numeri vanno detti giusti: dentro la scuola di Levata ci sono i 

costi della manutenzione, ma, ci sono evidentemente anche tutti 

gli oneri finanziari che qualunque tipo di intervento avrebbe 

necessitato; conseguentemente, se noi avessimo - come tutti 

sanno quelli che contraggono un mutuo - alla fine se uno contrae 

un mutuo per 100.000 euro alla fine dei vent’anni ne va a 

spendere il doppio per gli oneri finanziari … altrettanto noi, 

se, avendo fatto un intervento da poco meno di un milione di 

euro, gli oneri complessivamente, comprese le tasse e tutto, 

arrivano a quella cifra … quindi compresa l’IVA e compreso 

tutto. Quindi costi che ci sarebbero stati in ogni caso, tranne, 

se fosse stata fatta la scuola a Edera … E qui, voglio solo dire 

che, ovviamente, condivido quello che diceva Fernando, cioè sul 

fatto che, noi abbiamo ereditato quel piano - chi vi parla ha 

anche votato contro in Consiglio comunale a quel piano e quindi 

non l’avrebbe approvato come è stato approvato - e a quelli che 

dicono che l’abbiamo gestito male - e anche quelli che 

annuiscono a quelli che dicono che l’hanno gestito male - chiedo 

che mi dicano come e cosa avrebbero fatto! E’ facile dire che 

l’abbiamo gestito male … in realtà noi abbiamo fatto tutto 

quello che era nella nostra possibilità fare per portarlo 

avanti, per migliorarlo, per evitare che ci fosse una torre di 

quindici piani come c’è stato presentato e abbiamo spostato la 

scuola potenziale su via Levata invece che là in mezzo al 

cantiere – okay? – dopodiché, cos’è successo? E’ successo che il 

mondo, da quando noi ci siamo insediati, o forse una qualche 
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anno prima, è cambiato! Il mondo è cambiato e quindi tante 

persone che avevano confidato di potere urbanizzare una 

determinata area si sono trovati senza il supporto finanziario 

per poterlo fare e allora, l’Amministrazione, cos’ha in mano? Ha 

una fideiussione e quindi abbiamo escusso la fideiussione, che è 

lo strumento che la legge ci dà per fare in modo che, se il 

soggetto attuatore non rispetta gli impegni che ha preso, possa 

l’Amministrazione sopperire a questa sua mancanza … questo è 

quello che noi abbiamo hanno fatto e abbiamo nel frattempo 

cercato di soddisfare, comunque un bisogno che la cittadinanza 

di Levata ci aveva rappresentato, cioè, di ampliare l’edificio 

scolastico! Se qualcuno mi dice cos’altro avremmo potuto fare, 

sono disposto a confrontarmi con lui.” 

Maffezzoli:”Ne abbiamo già parlato una sera …. Ho fatto anche 

un’interpellanza …” 

Ferrari:” Si, infatti. No, ma, siccome c’è chi dice che non ne 

abbiamo parlato allora … 

Un ultimo flash, per quanto riguarda … va beh, sul canale 

Esperimento Giorgio … scusatemi, Gigi le quote verranno 

ovviamente verificate in sede di collaudo e se sono state fatte 

sbagliate andranno ovviamente messe a posto! Quella che è la 

constatazione che abbiamo fatto è che in realtà: da quando sono 

stati fatti lavori sul canale esperimento, da quando sono stati 

fatti lavori sul primo tratto di via Levata vicino a Edera in 

virtù della convenzione del piano Edera e i lavori adesso anche 

sull’altro tratto di via Levata, di problemi non ce ne sono 

stati! Ovviamente non dire gatto finché non ce l’hai nel sacco, 

come tu mi insegni, visto che i proverbi sono il tuo pane 

quotidiano e quindi potrebbe  succedere ovviamente ancora 

qualcosa, quindi, non voglio dire che abbiamo risolto 

completamente il problema, però, diciamo, che in questi periodi 

di acquazzoni importanti ce ne sono stati e dei problemi non ne 

abbiamo rilevati. 

Ultima cosa per quanto riguarda le petizioni di Eremo a Paolo: 

ovviamente queste persone, non solo sappiamo della petizione, li 

abbiamo incontrate diverse volte, sono venuti da noi negli anni 

scorsi e abbiamo fatto dei lavori di manutenzione del giardino, 

abbiamo messo le telecamere, abbiamo sistemato alcune altre cose 

che loro ci avevano segnalato - ad esempio si formano 

pozzanghere dove c’erano gli attraversamenti rialzati eccetera - 

quindi abbiamo dato soddisfazione a tante delle loro richieste. 

Assieme al nostro Comando di Polizia locale abbiamo ritenuto che 

l’unica cosa che non abbiamo soddisfatto delle loro richieste, 

ma, perché c’è stato un confronto con il nostro ufficio di 

polizia locale che, fosse necessario o utile mettere 

un’ulteriore attraversamento rialzato in via Mantegna, prima di 

quello che già è presente, perché, il rischio era quello di 

appesantire ulteriormente la circolazione e di creare anche un 

disagio a tutte le abitazioni e che fronteggiavano questo 

attraversamento rialzato, perché, chiaramente comporta rumore 
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eccetera questa è stata l’unica cosa che non abbiamo soddisfatto 

di quella di quella petizione.” 

Savazzi:” E il piano regolatore dei cimiteri?” 

Ferrari:” Allora, sul Piano regolatore dei cimiteri  e così 

rispondo anche al giardino delle Rimembranze per quello che 

posso fare …………. allora il Piano regolatore cimiteriale e anche 

il giardino delle vacanze rispondono a dei dettati normativi, 

quindi, anche rispondendo a Giorgio, è chiaro che il giardino 

delle Rimembranze, che può presentare e dare un po’ di problemi 

dati dal fatto: ma, le ceneri verranno utilizzate o non verrà 

utilizzato eccetera? Però, è uno degli obblighi di legge 

relativi alla gestione cimiteriale. Quindi, almeno un luogo dove 

disperdere le ceneri tu lo devi fornire, come possibilità, 

dopodiché, se non se non verrà utilizzato, noi comunque abbiamo 

disposto a un dettato normativo. Idem vale per il piano 

regolatore cimiteriale, nel senso che, per poter programmare gli 

interventi sui nostri cimiteri perché siano interventi razionali 

eccetera, è necessario un piano regolatore cimiteriale e abbiamo 

ragionato con gli uffici, con diversi uffici, non solo con 

l’ufficio tecnico, ma, anche con altre professionalità del del 

nostro Comune, che già si erano occupate di dei cimiteri in 

altri enti e, con queste persone, per un motivo o per l’altro, 

nessuno è stato in grado di fornirci il pacchetto completo 

relativo al Piano Regolatore cimiteriale, quindi, abbiamo dovuto 

avvalerci e ci avvarremo di un professionista esterno, perché, 

per fare un Piano regolatore cimiteriale non lo si può fare 

scrivendo sulla carta o facendo i disegni a mano, ma, lo bisogna 

fare con dei programmi informatici, in maniera che resti e sia 

gestibile in maniera informatica, perché sia poi trasferibile e 

gestito insieme con l’Ufficio Anagrafe e quindi bisogna che 

tutte queste situazioni vadano messe insieme: ci vuole del tempo 

e ci vogliono delle professionalità! Per alcune professionalità 

nel nostro Comune, ad alcune mancava il tempo ad altre mancavano 

alcune competenze tecniche per poter arrivare a redigere in 

maniera completa un piano regolatore cimiteriale. Quindi non 

abbiamo fatto prima questo tentativo, ma è stato fatto ..” 

Sindaco:” Grazie. Imperiali” 

Imperiali:” Si, io volevo rispondere al Consigliere Maffezzoli 

per quanto riguarda i campi sportivi di Buscoldo: a me risulta 

invece che il campo laterale, il campo 8, sia sempre aperto 

anche per i ragazzi che vogliono giocare! E, a volte anche 

quello a 11! Quello a 11, lo tengono chiuso, non perché vogliono 

tenere fuori i ragazzi, ma per mantenerlo per il gioco delle 

della squadra…” 

Maffezzoli:”E quello piccolo?” 

Imperiali:” Quello piccolo, dall’altra parte, dietro gli 

spogliatoi - per parlarci chiaro - quello è aperto tutti i 

giorni! Anche se c’è il cancello chiuso, basta spingerlo … ma, i 

bambini lo sanno, perché tantissime volte passo e sono lì che 

stanno giocando. Ci vanno anche i ragazzi di colore che abbiamo 
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lì a Buscoldo … quindi lì vedo spesso quando io passo di lì, che 

giocano, quindi non è chiuso completamente. Quella parte lì è 

libera a tutti!  

Poi per il discorso degli sfalci delle strade, ne abbiamo già 

abbiamo e riparlato … gli sfalci sono quelli. Abbiamo già detto 

che abbiamo tenuto i quattro sfalci tutto il tempo dell’anno; 

quest’anno abbiamo avuto dei problemi dovuti al fatto che è 

sempre piovuto e l’erba è cresciuta, però, purtroppo, adesso 

abbiamo integrato, appunto, anche per su quello con parte 

dell’avanzo come diceva prima Carlo, in modo da poter fare 

l’ultimo taglio e andando lì in autunno per poter per avere in 

inverno pulite le rive. Questo, ti dico che lo fanno 

dappertutto, cioè in tutte le zone … il taglio avviene in tutto 

il territorio comunale, perché, ho controllato più volte quando 

so che vanno fuori. Dopo, certo, che se ci passi da quelle parti 

lì, dopo un mese, l’erba è già cresciuta! Non a livelli enormi, 

però è già cresciuta, poi, con il fatto che piove ogni giorno o 

un giorno sì e un giorno no, questo aumenta la crescita … però, 

i tagli, purtroppo, son quelli che dobbiamo fare e teniamo 

quelli … purtroppo.  

Provo a rispondere a Gelati per la protezione civile: tu lo sai 

che io la Protezione civile l’ho presa in mano non tanto tempo 

fa, un annuo circa … e ti posso dire che le attività sono state 

fatte specialmente nelle scuole elementari: sia quella di 

Montanara che è quella di Levata; sono stati fatti due giorni, 

due sabati mattine in quella di Montanara, quindi abbiamo fatto 

la teoria e poi la pratica … praticamente con la Protezione 

civile abbiamo fatto anche l’evacuazione con le maestre … lì 

proprio abbiamo dedicato una mezza giornata …. una mezza 

mattinata sia a Montanara che a Levata …. ci manca quella di San 

Silvestro perché, ormai eravamo sotto alla chiusura delle scuole 

e San Silvestro, lo faremo fra un po’, perché dobbiamo metterlo 

in calendario …. e stiamo lavorando con la scuola di media di 

Buscoldo, con il professor Motta che è responsabile della 

sicurezza della scuola media, per fare un’evacuazione totale; 

quindi, anche lì, fare teoria e poi pratica, portando tutti i 

ragazzini al campo sportivo, mettendo su il campo vero e proprio 

con  tende e tutto. Il campo sportivo sai che è il punto di 

raccolta se dovesse succedere qualcosa … quindi non è che non 

facciamo queste attività … le stiamo facendo … logicamente, tu 

hai fatto molto di più, questo è vero, ma, avevi anche le 

possibilità economiche, oltre anche ad un po’ più di 

possibilità” 

Gelati:”Uomini?” 

Imperiali:” Uomini: abbiamo 123 persone che sono entrate 

ultimamente … anche non persone nuove … sai che lì a Torre 

d’Oglio e abbiamo 2 nuovi piloti …. Abbiamo mantenuto gli stessi 

Standard che avevi fatto tu con loro …” 

Gelati:”E l’altra?”  
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Imperiali:” No quella no! Quella no perché abbiamo deciso, 

abbiamo preferito tenere solo la parte … diciamo … esatto, 

perché, adesso è cambiata anche la normativa regionale e quindi 

non si poteva più tenere certe realtà e quindi, abbiamo tenuto 

solo quella lì di Torre d’Oglio.” 

Gelati:” Grazie” 

Sindaco:” Qualcosa anch’io … Io non voglio ritornare sulla 

questione di Edera, Dio me ne guardi, però, c’è un una 

imprecisione secondo me anche abbastanza macroscopica in una 

parte dell’intervento che ha fatto Maffezzoli, quando dice 

<avete scambiato per un piatto di lenticchie 3.700.000 euro di 

oneri>. In realtà, non c’è assolutamente nessuna forma di 

sanatoria e nessuna forma di compensazione: sono due temi che 

sono completamente diversi e tra l’altro non si intersecano 

neppure tra di loro! e i 9.100/9.200 metri quadrati che sono 

stati assegnati al Comune attraverso un rogito  - e quindi è 

stata in buona sostanza una donazione - erano semplicemente o 

meglio era semplicemente quella superficie sulla quale doveva 

insistere poi l’edificio scolastico! Avendo constatato che 

l’edificio scolastico, di fatto, non viene costruito, noi siamo 

entrati in proprietà, così come prevedeva la convenzione, 

applicando esattamente la lettera della convenzione. Questo non 

incide minimamente sulla vicenda dei 3.700.000 mila euro che 

sono …” 

Maffezzoli:”3.280.000” 

Sindaco:” 3.280.000 questa è la cifra? Benissimo   

Quelli erano gli oneri di urbanizzazione futuri, a futura 

memoria, che venivano concretizzati, materializzati nella scuola 

e quindi, non si è rinunciato assolutamente a nulla! Non c’è 

stata una rinuncia ufficiale da parte nostra! C’è stata la presa 

d’atto che l’imprenditore che aveva assunto determinate 

obbligazioni nei nostri confronti, a queste obbligazioni, come 

capita spesso - lo vedremo fra un po’ anche in un altro punto 

all’ordine del giorno - non ha fatto fronte ai propri impegni … 

Ma sono due piani completamente diversi …. quindi nessuna …” 

Maffezzoli:”Quindi secondo la convenzione, lui avrebbe dovuto 

edificare su quel lotto la scuola …” 

Sindaco:” Certo che sì! Tant’è vero che su quel lotto, se lei lo 

va a prendere, se se lo fa a consegnare - siccome io me lo sono 

guardato - c’era esattamente questa previsione: era un lotto su 

cui dovrà poi doveva essere edificata la scuola e questo è 

rimasto di nostra proprietà! Null’altro!  

Invece, lamento Maffezzoli un’espressione che è stata pesante, 

che è stata usata nei nostri confronti, lei ha parlato di 

<indecenza morale e materiale>, questa è un’affermazione 

ingiuriosa di una pesantezza estrema, quindi io con molta 

pacatezza, le chiedo di ritirarla, perché, veramente siamo … 

Come posso dire: non è una valutazione di carattere politico, 

non è una critica di carattere amministrativo, è un’affermazione 

per la quale noi veramente ci sentiamo diffamati! Lo ripeto: una 
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cosa è parlare di incapacità, una cosa è parlare di una scarsa 

avvedutezza, una cosa è fare un riferimento così pesante come è 

uscito ed è a verbale <una indecenza morale materiale> e quindi 

le chiedo semplicemente di ritirare questa affermazione … ma con 

estrema pacatezza.  

Poi, sul tema della sicurezza: visto che è un tema che ci pone 

giustamente il Consiglio comunale alcune cose …. La prima è che 

l’intervento di 140.000 euro che è stato realizzato per 

l’istallazione di 10 telecamere, riguarda una buona fetta 

importante, una quota importante della nostra Comunità … E 

riguarda la Comunità di: Levata, di Montanara, dell’Eremo e del 

Boschetto. Grosso modo siamo tra i 9.000 e i 10.000 cittadini 

che vengono coperti da un sistema che con il 15 di ottobre 

consentirà non soltanto la videoregistrazione, ma anche, la 

scansione delle targhe degli automezzi; ed è stata assunta 

questa decisione avvalendoci e di risorse nostre e del rapporto 

di collaborazione che abbiamo con Tea, proprio allo scopo di 

dare maggiore sicurezza alla nostra Comunità, perché la nostra 

Comunità avrà il controllo attraverso il nostro organo di 

polizia locale di tutti gli accessi e di tutte le uscite da 

queste frazioni, che sono decisamente più facilmente difendibili 

rispetto quella di San Silvestro e rispetto a quella di 

Buscoldo, che invece hanno un sacco di vie che entrano ed 

escono. E’ il primo passo di un obiettivo di carattere generale, 

che è quello di portare questo dato di maggiore sicurezza e 

quindi l’installazione di telecamere, anche sulle restanti 

frazioni per quanto ovviamente compatibile con i tempi e 

soprattutto con le risorse economiche. Qui, si è trattato di una 

spesa per investimenti di 140.000 euro e quindi particolarmente 

significativa. 

Su via Parri effettivamente è vero, corrisponda al vero la 

notizia che è stata fornita, cioè, che dal 1° di febbraio non è 

più in funzione la telecamera … Vi dò un’informazione (forse 

alcuni l’hanno colta dalla stampa … ad altri può essere 

sfuggita) a proposito del tema della sicurezza: secondo 

un‘analisi condotta dal Sole 24 Ore, è un dato di un mese fa 

all’incirca, su 8.100 Comuni italiani superiori ai 5.000 

abitanti, il Comune di Curtatone risulta in termini di sicurezza 

essere il 1° Comune d’Italia! E lo dico con orgoglio perché come 

faceva rilevare poc’anzi Gelati, qui, evidentemente, non c’è il 

lavoro di un’unica amministrazione, c’è un lavoro di diverse 

amministrazioni che si sono sedimentate nel tempo, però, alla 

fine, anche quest’Amministrazione si è particolarmente distinta 

sul tema della sicurezza: il risultato è che a livello nazionale 

veniamo considerati uno dei Comuni più sicuri!  

Io, per la verità, altro non ho da aggiungere, anche perché 

molte cose sono state dette da Francesco Ferrari e quindi qua mi 

fermo e passerei alle dichiarazioni di voto. Io ho fatto una 

richiesta al Consigliere Maffezzoli …” 
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Maffezzoli:” Guardi signor Sindaco, io penso che il mio discorso 

(che io non ritiro) sia stato travisato. Io quando (non so …) 

parli parlo di <indecenza insomma morale e materiale>, mi 

riferivo allo stato di degrado di quel comparto là che grida 

l’indecenza morale e materiale. Io non intendevo offendere 

nessuno! Adesso passo alla dichiarazione di voto se mi è 

consentito … tanto che ho richiamato …” 

Sindaco:” Prendo atto però di questa precisazione” 

Maffezzoli:” Io non intendo mai offendere le persone!” 

Sindaco:” Scusa allora, diciamo che forse le è sfuggito …. nel 

contesto è uscito … comunque, lo guardiamo sul verbale …” 

Maffezzoli:”Segretario, vuole leggere ….” 

Sindaco:” A verbale verrà messa a questa precisazione e tanto 

basta”  

Maffezzoli:”Uno che verrà vede là grida allo scandalo morale e 

materiale della situazione!” 

Sindaco:” Va bene, tanto basta” 

Maffezzoli:” Allora guardi, io non vi boccio, nel senso che 

alcune cose le avete fatto bene e altre, per me, non le avete 

fatte bene, non entro nel merito. Ho confermato anche prima che 

rispetto e approvo l’operato dell’Assessore Carlo Bottani, che è 

sempre puntiglioso e meticoloso e preciso, però, per quanto 

riguarda la vostra azione politica, anche se alcune cose, non 

entriamo nei dettagli, le avete svolte bene, altre per me, non 

le avete svolte bene, quindi, in questo contesto di verifica 

degli equilibri di bilancio il mio voto è contrario.” 

 

 

Rientra nell’Aula Consiliare il Consigliere Cristiano Rosa 

Presenti:16 

Assenti:5 

 

Sindaco:” Savazzi, la dichiarazione di voto l’ha già fatta, 

quindi siamo a posto … Come?” 

Savazzi:”Mi dichiaro comunque insoddisfatto dalle risposte 

avute” 

Sindaco:” Insoddisfatto, va ben capito. 

Altre dichiarazioni di voto? Nessuno? Goatelli..” 

Maffezzoli:”Mi permette di dire una cosa?” 

Sindaco:”Si” 

Maffezzoli:”Volevo ringraziare della risposta l’Assessore 

Imperiali … mi trova parzialmente soddisfatto, comunque quello 

che rimane da fare eventualmente è a vis-à-vis ci troveremo e ci 

spiegheremo .. ringrazio l’Assessore.” 

Sindaco:” Va bene Goatelli..” 
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Goatelli:” Ho una dichiarazione di voto e un’aggiunta: io voterò 

favorevole, anche perché, in questa ricognizione sull’attuazione 

del programma non vedo discrepanza rispetto quell’azione che ho 

sempre sostenuto volte con il mio voto e quindi, chiaramente, il 

mio voto sarà favorevole anche questo caso.  

Riguardo alla richiesta che ho fatto all’assessore Bottani circa 

la competenza in termini di stanziamento per quanto riguarda 

l’aspetto della comunicazione: sento che aleggia, diciamo così, 

la previsione di un opuscolo istituzionale … mi auguro che sia 

…. visto che ci sono state polemiche anche in altri Comuni …. 

che non diventi poi alla fine, l’esercizio, così, di un’auto 

celebrazione di fine legislatura. Vi pregherei di andarci cauti, 

ve lo dico prima, ma molto sommessamente, non per far polemica, 

anche perché che si è evocata anche la possibilità delle 

sponsorizzazioni … Ricordo, che quando le sponsorizzazioni 

transitano per il bilancio comunale, non è che si possono usare 

indiscriminatamente per fare qualsiasi cosa … cioè, per 

comperarne caramelle o per fare cose che, magari rimandano ad 

una parzialità, ad un arbitrio; quando transitano le somme per 

il bilancio comunale sono per attività che siano oggettivamente 

riconducibili ad un’attività istituzionale oggettiva e 

finalizzata al bene comune … a buon intenditor poche parole! 

Vorrei concludere: siccome non mi è data mai la possibilità, 

visto che aleggia sempre il fantasma di Edera, io so che vado 

controcorrente, perché ci sarebbe sempre la bocca di Edera nel 

bene, nel male, soprattutto nel male …. Allora, dato che io ho 

avuto fortuna o sfortuna di assistere ai vari iter di Edera nel 

tempo, allora, probabilmente dico, anche rischiando 

l’impopolarità e non mi interessa niente, che garante Edera, che 

io ho visto nascere (non proprio all’inizio, ma comunque subito 

dopo), secondo me, è stata una delle correzioni ideate più 

intelligenti di pianificazione del territorio del Comune di 

Curtatone … per quel tempo! Le responsabilità circa la non 

attuazione sono da stemperarsi in tante piccole cose: si è 

evocato prima - certo - la congiuntura economica (sicuramente) … 

diciamo che ci sono stati dei ritardi, c’è stata probabilmente 

una venuta a mancare di un protagonista, che probabilmente 

avrebbe accelerato molto sull’iter, che, invece si è impantanato 

e naturalmente ha dato la stura a tanti dubbi che hanno fatto 

perdere tempo e hanno fatto perdere quell’incisività di tipo 

politico amministrativo che ha portato a questo pataracchio di 

cui ci porteremo a futura memoria gli oneri, però, riconosciamo 

tutti che alla fine taccia Edera non è un fantasma …cioè è un 

fantasma, ma non è una cosa da vergognarsi, perché, in quel 

tempo gli autori e gli ideatori sapevano quello che stavano 

facendo e poteva essere sicuramente una pianificazione che 

avrebbe portato ad uno status certamente diverso dall’attuale. 

Detto questo, quindi, rimanderei, quando parliamo di Edera, ad 

un maggiore equilibrio, ad un maggior riconoscimento anche di 

tutta una serie di considerazioni e anche sui dettagli, io lo 
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dico sinceramente, Francesco io rispetto molto la tua idea, ma 

se per me, ci fosse stato anche il grattacielo, per me il 

grattacielo era un elemento di distinzione che avrebbe potuto 

fare, in una certa maniera, la differenza … tutto sta est modus 

in rebus, come le cose vengono fatte, attuate e come vengono 

praticamente pianificate! Detto questo, posso, ripeto ribadire 

il mio voto favorevole per quanto riguarda il punto all’ordine 

del giorno.” 

Sindaco:” Dichiarazione di voto di Vincenti” 

Vincenti:” Naturalmente noi siamo favorevoli …  noi voteremo a 

favore dell’equilibrio di bilancio … beh, volevo anch’io fare 

una precisazione ancora una volta sull’Edera …. beh, voglio 

dire, visto che l’argomento un po’ da tutti è stato tirato in 

ballo, io dico che è stata una scelta all’epoca, anche 

all’epoca, no? E non esprimo un’opinione personale, ma esprimo 

un’opinione di tantissima gente di Levata che, ha fatto … come 

dire, è stata una scelta pesante …. scellerata forse è troppo … 

ma rende bene l’idea! Perché, un quartiere importante messo lì 

in una realtà che in fase d‘integrazione  … perché bisogna dire 

che Levata è costituita da metà … quello che abita a Levata 

dice: c’è la vecchia Levata e tutto il resto di Levata! Per cui 

c’è, adesso, finalmente, sta iniziando un processo di 

integrazione. Ma quel quartiere enorme significava: intanto 

avere un quartiere per venti o trent’anni perso aperto, perché 

anche nelle migliori condizioni diciamo economiche del nostro 

Paese significava avere un quartiere aperto per venti o 

trent’anni … primo; secondo, significava … perché ogni nuovo 

arrivo così importante bisogna anche prevedere quale è l’impatto 

sociale omeglio l’impatto di integrazione sociale … secondo me e 

ripeto penso di esprimere l’opinione di buona parte della gente 

di Levata, perché all’epoca l’ho seguito molto da vicino 

argomento …. più volte è stato detto alla precedente 

Amministrazione: guardate che non va bene, guardate che la gente 

non lo vede, non lo vede di buon occhio! Voglio dire, il 

grattacielo, può essere o non può essere di distinzione, ma poco 

conta … poco conta questo no? A parte il fatto dei volumi, 

voglio dire, in qualche modo non integrati rispetto a tutto il 

contesto, ma poco conta … il punto è avere una dimensione 

dell’intero Paese completamente stravolta con impatto sociale 

importante! Allora, voglio dire: era proprio necessario pensare 

di quelle dimensioni, un quartiere così? Beh, voglio dire, 

qualche dubbio c’è! Qualche dubbio la gente di Levata lo ha 

espresso e anzi forti dubbi! Forti dubbi sull’idoneità di quella 

scelta! Ecco, per cui, io, ancora adesso, quando ne parliamo e 

ne abbiamo parlato più volte in quest’aula, io dico che noi 

abbiamo ereditato un problema! Un problema e lo abbiamo gestito 

nel migliore dei modi! Poi, purtroppo, bisogna vedere 

l’evoluzione futura,! Ma sarà e rimarrà così probabilmente non 

per qualche mese …. No? Ecco … voglio dire, per cui le scelte 
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fatte diciamo, in qualche modo, adesso, le stiamo anche 

pagando!” 

Sindaco:” Guardate noi, adesso lo dico in conclusione, abbiamo 

fatto una discussione sugli equilibri come se fosse il 

consuntivo di bilancio … non è questo! Ormai fatta! 

Sull’assestato? Sull’assestato ritorneremo …  

Metto in votazione questo punto all’ordine del giorno, quindi 

l’approvazione delle variazioni di bilancio e la verifica della 

sussistenza degli equilibri, chi è d’accordo è pregato di alzare 

la mano, contrari, astenuti; per l’immediata esecutività, chi è 

d’accordo è pregato di alzare la mano … Alzate la manina per 

cortesia …. Grazie. Contrari, astenuti …. come sopra.” 

 

Il Sindaco, quindi, dopo aver costatato definitivamente che non 

vi è alcun Consigliere che desideri ancora intervenire, mette in 

votazione il punto 4 riguardante le “Variazioni di bilancio e 

verifica della sussistenza degli equilibri ai sensi dell’art. 

193 del TUEL”. 

 

 

 


